



BESCHLUSS

aus der Niederschrift über die 8. Sitzung – Wahlperiode 2020/2025 –
des Ausschusses für Planung, Verkehr und Grundstücksangelegenheiten
vom 5. September 2022

Öffentlicher Teil

7) Verkehrsrechtliche Anordnungen Florianstraße

391-2020/2025

Sachverhalt:

Mit Schreiben vom 22. Juni 2021 beantragt die CDU-Fraktion die Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs auf der Florianstraße vor dem DRK-Familienzentrum „Abenteuerland“ im Ortsteil Elmpt und zudem die Aufstellung des Verkehrszeichens 253 (Verbot für Fahrzeuge mit einem zulässigen Gesamtgewicht über 3,5 t, einschließlich ihrer Anhänger, und Zugmaschinen, ausgenommen Personenkraftwagen und Kraftomnibusse). Die Begründung ist dem der Sitzungsvorlage beigefügten Schreiben zu entnehmen. Der Rat hat den Antrag in seiner Sitzung am 21. September 2021 zur weiteren Beratung an den Ausschuss für Planung, Verkehr und Grundstücksangelegenheiten verwiesen.

Ein verkehrsberuhigter Bereich kommt gem. der allgemeinen Verwaltungsvorschrift zur Straßenverkehrs-Ordnung (VwV-StVO) zu den Zeichen 325.1 und 325.2 nur für Bereiche mit einer überwiegenden Aufenthaltsfunktion und sehr geringem Verkehr in Betracht. Den für den Ausbau zum verkehrsberuhigten Bereich in Betracht gezogene Straßenabschnitt erfüllt aufgrund der dort vorhandenen Bebauung (Feuerwehrhaus und Familienzentrum) diese Kriterien nicht. Das Familienzentrum und das Feuerwehrhaus bedingen eine wesentlich höhere Verkehrsfrequenz als das reine Wohngebiet dahinter. Damit ist der überwiegende Aufenthaltscharakter für diesen Straßenabschnitt nicht gegeben. Die anordnende Straßenverkehrsbehörde würde deswegen auch keine verkehrsrechtliche Anordnung zur Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs für den in Rede stehenden Straßenabschnitt der Florianstraße treffen.

Die Verwaltung weist im Übrigen darauf hin, dass im Rahmen des Straßenausbaus im Neubaugebiet Heineland ein Parkplatz in unmittelbarer Nähe und ohne zwischenliegende Fahrbahn zum DRK-Familienzentrum „Abenteuerland“ errichtet wird.

Beratungsverlauf:

Ausschussmitglied Wahlenberg zeigt sich überrascht über die Ausführungen der Sitzungsvorlage und betont, dass im Interesse der Kinder eine Spielstraße ausgewiesen werden sollte.

Herr Hinsen geht darauf ein, dass sich verkehrsberuhigte Bereiche durch eine Aufenthaltsfunktion auszeichnen, die hier nicht gegeben sei. An der Ursulastraße sei zudem künftig eine Stellplatzanlage für die Kindertageseinrichtung vorgesehen. Eine fußläufige Verbindung zu der Einrichtung sei geplant, so dass die Florianstraße nicht mehr betreten werden müsse.

Beschlussvorschlag:

Dem Antrag der CDU-Fraktion vom 22. Juni 2022 auf Errichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs im Ortsteil Elmpt auf der Florianstraße von der Einmündung Overhetfelder Straße bis hinter dem Familienzentrum „Abenteuerland“ sowie auf Aufstellung eines Verkehrszeichens 253 an der Einmündung Overhetfelder Straße/Florianstraße wird nicht entsprochen.

Abstimmungsergebnis:

0 Ja-Stimme(n), 7 Gegenstimme(n), 8 Stimmenthaltung(en)

Fraktionen / fraktionslose Rats- mitglieder	Ja-Stimme(n)	Gegenstimme(n)	Enthaltung(en)
Bündnis 90/Die Grünen			4
CDU		5	
SPD		2	
NWG			1
FDP			2
CWG			1